

04. Dezember 2021

Liebe Ackernativler & Ackernativlerinnen,

seit dieser Woche hat der **Winter** Einzug gehalten, zum Glück haben wir es gerade vor dem ersten Schnee noch geschafft unseren **Windbremszaun** aufzubauen. Nachdem wir in zweieinhalb Gemüsejahren schon vier vom Wind zerstörte Folientunnel hatten, bauen wir den immer über den Winter auf um die Westwinde vor den Gewächshäusern etwas abzubremsen.

Die **Kürbisse** in unserem Lager sollten langsam weg, da einige schon anfangen schlecht zu werden. Daher gab es gestern auch gleich zwei Kürbisse. Die kann man im Notfall einfach in Würfel schneiden und einfrieren.

Übrigens: Rote Bete, Karotten, Kohle, Zwiebeln und fast alle anderen Gemüsearten kann man ganz einfach Milchsauer einlegen. Zur **Fermentation** eignen sich einfache Schraubgläser, die man oben mit einer mit Wasser gefüllten Tüte abdichtet und nach dem Gärprozess einfach den Deckel darauf schraubt. Hier eine Video-Anleitung:

<https://www.youtube.com/watch?v=XPOwESxzG6I>

Unser Garten-Alltag ist im Moment v.a. geprägt von **Ackersalat** einpflanzen und ernten – beides äußerst zeitaufwendig ;-)

Im Bild ist der halbvolle Tunnel zu sehen. In zwei Wochen wird er dann ganz voll bepflanzt sein. Geerntet wird hier aber erst ab Neujahr, bis dahin gibt's leckeren Freiland-Ackersalat.

Bis hoffentlich ganz bald,

Euer Simon